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Sétima lição

(Sinais Vocálicos)
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sINAIS VOCÁLICOS

Sinais vocálicos são aqueles que expressam as vogais do alfabeto comum, ou seja: a, e, i, o, u.

Os sinais vocálicos são três vezes menores que os sinais consonantais; medem mais ou menos a terça parte de 8 milímetros.
Importante: Os sinais vocálicos são usados apenas NO INÍCIO e NO FIM de uma palavra.


· Som do A                      Ex.: ato = 

· Som do E                      Ex.: erro =

· Som do I                       Ex.: ida =

· Som do O                      Ex.: ora =


·  Som do U                     Ex.: uso =
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  observação importante: Não se usa sinal vocálico no meio de uma palavra.  O sinal vocálico só é usado NO COMEÇO e NO FIM.  

                              Errado                 Certo

douto

beato


alagoano

Por outro lado, não se usa o ponto para indicar vogal quando a vogal inicia e termina o taquigrama. 

                     Errado                 Certo

faria

Uruguai


falou


Para memorizar bem: Olhe bem para a figura abaixo.  Sinal vocálico só no começo ou no fim.  No meio, nunca! No meio é o ponto!








......................................
VOGAIS FINAIS DOS VERBOS + PRONOMES OBLÍQUOS                           (ênclise)

1ª REGRA: Na ênclise (quando o pronome oblíquo vem após o verbo), o pronome, em geral, não é desligado.  Mas caso o taquígrafo queira desligá-lo, poderá fazê-lo.  Assim, podemos taquigrafar:


diga-se =                  ou                 

vejo-o =                    ou           
peço-lhe =                ou

(Nota: taquigrafar desligando o pronome oblíquo, algumas vezes facilita a tradução!)
2ª REGRA: Em tempos verbais com vogal final, seguidos de pronomes oblíquos, (dei-o, deu-me, inicia-se...) é obrigatória a separação!
 Taquigrafa-se da seguinte maneira:

1) A vogal final do verbo é obrigatoriamente taquigrafada.

2) Os pronomes oblíquos são obrigatoriamente desligados.
Ex.: deu-o =                          deu-me =
       inicia-se =                       dei-lhe = 


       dignou-se =                    amou-a = 


         falou-lhe =                     deitei-me =
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